PRENSA

ANO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 4 DE FEBRERO DE 1925

NUM. 1843

Orotina y S. Mateo no tienen cura

Se nos ha informado que en Orotina y San Mateo no tienen Cura desde hace mucho tiempo y que no ha sido posible remediar este mal. Parece que el señor Cura

que ha sido nombrado por el Obispo Monestel sólo lle: ga los días sábados y se re-gress el domingo después de la misa y de haber dado el bautismo a los niños que se presenten.

De esta manera está aban donada la fe en aquellos ve cinos que descan tener alif al señor Cura para todas las necesidades religiosas de

Una disposición

La Jefatura de Sanidad de Puntarenas ha tomado la disposición muy acordada

A partir del primero de fe. brero, toda persona que en la ciudad de Puntarenas se decique al expendio de be dedique al expendio de be bildas y sustancias alimenti cias, debe proveerse de una patente de Sanidad, que ga-rantice el buen estado de salud de la persona que los ex

Nada más oportuna que cipios sustntados esta medida, pues en verdad nuestro prgrama, se encuentran entre depen-dientes de todo comercio in dividuos enfermos que son una amenaza para la salubri:

dad pública. SI en San José se tomara igual medida, veríamos un poco más de aseo y de compostura en ciertos establecimientos en los cuales cual. quiera que pasa por la calle Mamado a ocupar un pues to de dependiente.

reune Liga Nacional de l'oot Ball En el Edificio Metálico. las 19 horas de hoy se reupirá la Directiva de la Liga Nacional de Foot Ball. Se conocerá en esta reupión de la renuncia presentada por los miembros de la Nobace uchos días que le control minero, que reviste algua importancia, con precisió y regularidad, bajo la expita mano directiva de la Eliga Macional de Foot Ball. No hace uchos días que Esta noche se

tada por los miembros de la Liga recientemente nombra da y que no han querido aceptar el cargo que se les designó.

También ha entrado a formar parte de las delibera clones deportivas la intriga. Nosotros pensábamos que sólo en política y entre co madres se presentaban estas cosas pero ahora resulta que hasta los que representan la salud y vigorosidad de la República, porque los deportistas signilean el estado de cuitora física que poseen

l'es pueblos.

Según parece por diferen clas de colores y por rivali-dades en los campos del deporte donde siempre hubo lucha refilda y de saber a saber, ha motivado esta cri pis deportiva.

COMENTARIOS

que mucho nos han sa-tisfecho, porque en ver-dad nada tan elocuente como en saber la verdad como en saber la verdad de las cosas, de ciertas cosas que siempre se van ocultando porque en materia de asuntis oficiales en Costa Rica se camina hacia atrás, yi porque el periodista nucca encuentra como dedr las cosas ni encuentra la fuente cierta para acararlas.

La carta de don Tomás Soley ms ha dicho que el Miniserio de Fologia de las cosas o si en cuentra de don Tomás Soley ms ha dicho que el Miniserio de Fologia de la rescollos para den mos escallos para en provecho de la nación misma. Caminos y puentro programa se realiza sin obstáculos y que estamos cumpliendo con la prometido.

Por esa carta dicha nos ha satisfecho de mar nera amplia y nada tenemos que agregar sino que si muchos están pensando que el punto de política que el señor Soley Güell ha querido darle a ésta, no es desdo

que el Miniserio de Fomento gast en estos momentos micho dinero, más del dolle desde el año de 1919y esto naturalmente es ina satisfacción para nootros como reformistas, porque hay cómo decir de mediante la política de altos prinen

greso, sino escollos para

En la carta que el Sr. en carreteras y en puen-Secretario de Hacienda des les, no tenía márge de dirigió a este diario, en-contramos declaraciones que mucho nos han sa-que nos que se que nos que se acté. Gobiernos trataban de en Fomento se gasten Volio, por que se está no dejar huellas de pro- muchos colones que van declarando a altas voces en provecho de la nación en boca ajena que nues.

> darle a ésta, no es desdo roso ni de exhibición, sino a buena fe, porque estamos seguro de que

el señor Soley Güell do tuvo intención aviesa en hacer estas declaracio-nes, ya que él mismo di ce que no les ha separarado ninguna diferencia política ni ha habido entre ellos molestias porque han trabajado empeñosa mente en ser leales cola-

boradores del señor Pre-

sidente de la República.

Arreglo de calles en San José

La Comisión de Vías Públicas en su última asamblea acordó, se procediera al arreglo de algunas calles, por considerar este trabajo de suma necesidad, y siempre con el deseo de no paralizar el trabajo por completo, dando con ello vida a los peones que se ganan el sustento.

Una de las calles que urge reparar es la avenida 11

entre calles 10 y 12.

Se han dado ya los pasos para la ejecución de estas

Higienización

La Comisión de Cañería y Cloacas de esta capital, en su sesión celebrada anoche, acordó recomendar al señor Ingeniero de la Comisión se logentero de la Comisión se entrevistara con el señor Administrador de la Fábrica Nacional de Licores con el objeto de que se canalicen las vinillos que salen de esta fábrica por una acequia. Al hacer este trabajo se toma en consideración que

toma en consideración que es absolutamente antihigiétoma en consideración nico el que estos vinillos o residuos de la fabricación de alcoholes, pasen por acequias que pueden ser ilm pladas frecuentemente. Eutubando estos líquidos

y con una presión de agua constante, quedará ilmpio y se evitarán desde luego los malos olores.

Muy acertada nos parece disposición de esta Co

le rompen la cabeza de un garretazo

En el distrito de "Peor es nada", fue, hoy atacado por varias personas de aque lla vecindad, el arciano Pedro Barrantes, quien resultó con una tremenda herida en la cabeza, producida por un garrotazo.

Para poner fin al disguto, hubo necesidad de ir en busca del policía de línea, que se encontriba en lugar distante, pues en aquel ba rrio no han establecido servicio policiaco.

Llamamos sobre este puntarenta.

Parece que se suscitó una to, la atención del General reyerta, entre el perjudicado Monge, a fin de que ordene Fomento se emplea los de un saco de gangoche que la Comandancia de la Muchos aios hace que Fomento ne era un Ministerio libe de gastar el garrotazo.

Mr. CHARLES WHITE RETORNO AYER DE SU GIRA jor la región minera de la Sacra Familia

Tuvimos portunidad de charlar brevs minutos en su oficina co el culto caba-ilero Mr. haries White,

No hace uchos días que acaban de astalar una moderna maqnaria que cues ta aproxindamente unos ochenta m dólares la cual está destida al funcio namiento é extracción del codiciado yico metal amarillo.

Trabajardiariamente en los mazos, nos 120 peones, los cuales e hallan satisfe-

los cuales e hallan satisfechos del ren trato de la
Compañía/ de les buenos
jornales, que con relación al
tiempo disutan.
En esazona, gracias a
las bellas relativas y a los
nobles eneños del señor
Sinclair, gran los trabajadores de comodidades, de higiene, a cesando de in Tres Ríos el jov troducir ejoras en todos ter Montealegre. aus deparmentos.

D. Víctor Quesada fué agredido aver

ran estas diferencias.

El joven don Víctor Que-sada fué agredido ayer tarde en la Avenida Central cerca del Mercado Central. Entre él y el señor Jaime Esquivel ha habido diferencias políticas desde hace mucho tiempo, y ayer se presentó la oportunidad de que se cobran donde le atendió el Dr. Corasti

lieron hoy don Jorge Guardia y señora.

salió don Nicolás y señora. Oreamuno.

El primero de ene. próximo pasado se efectuó el compromiso del joven don Alfredo Serrano y la señorita Rosalía Escalante Du-

-De paseo estuvo en Tres Ríos el joven Wal- la Srta. Aurelia Castro.

Para Puntarenas sa don Quinto Bragueroli. -Para el mismo puer don Segismundo Cleves

-Regresó de Tres señorita Berta Ríos la Montealegre.

-Para Puntarenas sa lió don Joaquín Llinás. -Próximamente llegará al país el joven don Alfredo Serrano Bonilla.

-Para el campo salió

-Para Escasú salió la -Regreso del campo Srta. Herminia Azofeifa. Hine,

La región minera de Abangares, representa para Costa Rica un lugar his tórico, una zona exhuberan. te la que con su rico e ina gotable producto nos de muestra las maravillas de la

El señor White, viene sa El señor White, viene sa-tisfecho de su jira, y muy en breve retornará de nuevo a visitar todas las dependen-clas, que en estos momentos reflejan una gran perspec-tiva comercial por el ensan-che que adquieren sus ex-portaciones.

don Quinto Bragueroli.

—Para Turrucares saldrán próximamente don Segismundo Cleves y señora.

portaciones.

La Compañía—nos dice Mr. Charles—está custante temente dando pruebas del espíritu progresista que la anima y no cesa de estudiar con detenimiento la forma decuada de ir mejorando las condiciones del minero, en cuanto a comodidad e en cuanto a comodidad e higiena, para su vida prós-pera y su desembolvimiento económico.

> -Para Heredia saldrá don Francisco Fuentes.

Francisca P. de Hine.

-Celebramos la mejoría de doña Anita de Suscilbana a

Los expendios de carne en San José

La Subsecretaría de Higiene y Salud Pública, estudia un plan, que tiende a reglamentar las ventas de carne, tal como se usa en todos los países actualmente.

Nuestro sistema es anti-higiénico y la mayor parte de los puestos que expenden carne son defectuosos.

Sobre esta materia, debe

Traslado

on Francisco Fuentes.

—Para Cartago salió apreciable señora doña

de la trasladado a la calle central, frente al Mercado, local que compaba «La Marina» de don Eduardo Castro S.

LA FRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE ENRIQUE FONSECA ZUNIGA REDACTOR: BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL" WENNE JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO Teléfono 71 - 7º Av. Este Nº 344 - Apartado P

Nota del día !

LA POLITICA DE MODA

El peligro de las dictaduras

El gran estadista inglés. Lloyd George, comentando las luchas políticas de España, ha dicho lo siguiente: "El golpe de Estado español de hace más de un año, forma parte del movimiento general de reacción,

contra la Democracia, que se ha producido después de la

contra la Democracia, que se na producto desputad querra".

Y luego añade:
"Hay un numero creciente de conservadores; que tienden a obtener procedimientos anticonstitucionales para garantizarse contra los cambios que la Democracia pueda exigir dentro de poco. Es una esperanza muy peligrosa de acariclar".

Sea como sea, el peligro de las Dictaduras ha caído sobre algunas naciones, con alarma de los pueblos que están perdiendo sus derechos y sus libertades que habían sido conquistadas a fuerza de dolor y de sangre.

Mandan a su antejo en Grecia los coroneles Piastiras y Gonatas, que imponen sus voluntades como le-

Mandan a su antojo en Grecia los coroneles Piastiras y Gonatas, que imponen sus voluntades como leyes indiscutibles. El general Lazzaroff en Bulgaria, dispersa al goblerno campesino de Stambulisky y goblerna
por Decretos que escribe con la punta de su sable. Mus
solini en Italia, con la adhesión del Ejército y la Marina,
arrincona as leyes y las sustituye con su recla voluntad.
En Turquía, Kemal Pachá, con sus militares adictos, desbarata el régimen político y se constituye en Dictador.
En España, un grupo de Generales matan el Poder civil
y obligan al Rey a tener que aceptar por todo goblerno
un Directorio Militar, si es que el Rey, de antemano, no
estaba de acuerdo con ellos. En Alemania, Stressemano,
amenazaudo al Parlamento con disolverio, consigue que
se le concedan poderes dictatoriales.

Todas las modas, y más aún las modas políticas son

se le concedan poderes dictatoriales.

Todas las modas, y más aún las modas políticas son contagiosas, y los partidos políticos de todas las naciones deben mirarse en esos espejos, para evitar que las mismas causas produzcan idénticos efectos.

Toda la culpa de esa moda de Dictaduras no es de los Dictadores. La mayor parte de culpa les perteacce a los Parlamentos y a los partidos democráticos. Se creó el parlamentarismo para impedir la tiranía de los Gobiernos; pero ese parlamentarismo ha degenerado de tal manera que ha desbaratado y destruido ia ciencia de gobernar. De algunos años a esta parte, los Parlamentos se han convertido en la rémora de las naciones, y los pueblos han liegado a perder su confianza y su respeto a los parlamentos. Los pueblos progresas con desespeto a los parlamentos. Los pueblos progresas con desespetos éstos por los Jefes y acólitos de los partidos populares, inan acabado por convertirse en un juego de compadres para no perder cada uno su posición particular y su influencia personal. Los pequeños intereses bastardos de tales tentos de tamon. Todas la temmon. para no perder cada uno su posición particular y su influencia personal. Los pequeños intereses bastardos de grupo o de taifa les ocupan todo el tiempo y todas las energías, sin dejarles horas ni fuerzas para los grandes problemas generales que ni se resuelven ni se estudian siquiera. Además, los Pariamentos, con el pretexto del respeto a la representación popular, desbaratan toda la obra de los Gobiernos y apenas queda aigún Gobierno en el Parlamento. Lo han hecho tau mai, que ya no inspirante de propositos de la respeto que antes inspiraban, y cuando a los pueblos el respeto que antes inspiraban, y cuando los Diztadores se levantan contra los partidos y los Parla mentos, los pueblos se cruzan de brazos, si es que no se alegran de ver cómo a los compadres políticos se les aca-

ba su juego. En Francia aún queda Goblerno; pero en cuanto el

En Francia aún queda Goblerno; pero en cuanto el Gobierno no pueda resistir al Parlamento, no será extraño ver alzarse al conspirador León Daudet, imitando a Mussolini, con el apoyo de Foch, Castelinan, Manglio, Lyautey y todo el grupo de generales conservadores.

Los que sienten amor por el régimen democrático que nos legó el siglo XIX deben ponerse en guardia contra el peligro de las Dictaduras, porque a poco que ese peligro dure, ningún pueblo estará libre de que en él se intente ensayarlo, unas veces por los rojos y otras por los biancos. los biancos.

BERNARDO MERINO

Los mejores libros de Literatura, Ciencia, Arte, Pedagogía y Sociología los encontrará en la Dirección de La Prensa. Precios económicos. Casa Falcó

Indudablemente esta llas revientan en el mes tierra es fecunda en sen- de Mayo. Inmediatamensaciones, y si éstas no te siempre las proporcionan Moras, Ramitos, los hijos del país, al me-Almanseños, Espejos, nos ponen las bases pa Meallitos y de Málaga. ra que venga quien las lleve a cabo. Muy tranquilitos estábamos los josefinos después de las famosas aventuras de Pepe Mora en el Hipó de la Paz, quien armó con ellas la gran revolución, cuando se le ocurre al simpático Manolo in ducir a Rojitas para ha-cer una Plaza de Toros en el paseo deColón.Bas

aparecieron Pepes Ramitos, Litris, Espejos, Nacionales, malagueños, bilbainos etc., etc. No se había terminado la plaza cuando se presentaron los primeros incidentes acerca de quien la estre-naba. Vino el debut de dromo y de las no me naba. Vino el debut de nos tamosas carreras de caballos de don Carlos doso! Nuevos incidentes, y amenazas a los empresarios. Congojas y carre. ras de Rojitas y Manolol Siguieron las corridas y siguieron los incidentes. Han pasado ya algu-

nas tardes de faena y to-

revientan en el mes baino quiso ver el cielo Mayo. Inmediatamen- estrellado del Guanacas-

público varios partidos portable, pero lo que sí y con mayor ardor que no está bien es que se en nuestras cívicas con-tiendas electorales. Hay almanseñistas, espejistas, litristas y hasta meallis-tas. A veces oímos dismanseño es el mejor de que vel ¡Hay que ver lo todos". "Los demás son que se están diciendo! una zapatilla en comparación con el aristocrático, jovial y elegante Al manseño". Otros dicen: "Almanseño es sencillamente un petimetre que sabe impresionar al pú-blico." Y otros agregan: "Espejo y Litri sí son toreros de verdad". Totó que los periódicos landad das estas estrellas del tores de verdad". Tocuatro vientos para que la plaza, algunos con los la cuelto de será bien. Que hay lovieran sobre la capital pies y otros con la cabemás toreros que palomidad pobre Bilmás toreros que palomidad pobre Bilque estos son mejores famosos diestros!

estrellas de la tauroma-Se han formado en el télites! Todo, todo es socusiones como estas: "Al·los trapos sucios. ¡Hay que se están diciendo! Dios nos coja de su manol ¡Si las cosas no se areglan aquí presenciaremos la gran corridal ¡No quedaráa ni las coli· tas! ¡Volarán fuera del ruedo Almanseños, Litris, Meallitos y Espejos y nuestros mansísimos toros se quedarán en sus corrales riéndose de tan

CONSTANTINO NAVAS

Clen varas al Sur del Hotel Washington—San José, C. R. Gran variedad delloru china y de hierro esmaltado, — Platos, taras calderos, picheles y demás surtidos en este género. Notables disco ingleses. Todo a precios bajísimos. Visite esta casa y se convencerá

La Beneficencia Española

Memoria de 1924

Acabamos de recibir la apareciendo las cuentas co Memoria de la Sociedad Es mo pertenecientes al final pañola de Beneficencia per del siglo XIII). La Sociedad tuvo en el

Por ella se ve que el esta: do de esta Sociedad es muy próspero y que su adminis tración se ha llevado con la

Cuenta esta Sociedad con 736 soclos.

Al finalizar el año de 1923 el capital de esta institución era de 144,578.50 y al ter-minar 1924 su capital es de 156,743.13, habiendo obteni

un aumento de 12,164 13. (En la Memoria impresa hay unas erratas y aparecen dirigida los años de 1293 y 1294, Buruaga,

ALL DOLLAR DE CONTROL Doctor Constantino Herdocia

probado ser la mejor de todas.

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta Horas de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES — TELEFONO 1434 — San José

Son muchas las pretendidas pero

pocas las escogidas

capital muchas cosas. Al menos, hay en nuestra capital muchas jardinerías que pretenden ser las mejores pero el público no solamente escoge entre ellas, sino que prefiere a «La Camelia» de Francisco Avila que ha

Eso podría aplicarse no solo a las mujeres bellas

año pasado salidas por valor de 27.585.46 colones y las entradas ascendieron ?.... 39, 750 09, con un superavit de 12,164.63. Los médicos de esta So

Los médicos de esta So-ciedad prestaron asistencia médica a 244 enfermos y practicaron 16 operaciones. Entre los socios solo ocu-rrieron dos defunciones.

Por su buena marcha feli citamos a esta Sociedad y especia mente a su Directiva que tan acertadamente es dirigida por don Paulino

Reproducción

De la Revista "Reproduc" dírige don Eíss Jiménez destinos los apreciables jó-Rejas, hemos relbido el núr mero que pertence al 15 de evero muy inteesante por tual señorita Hermida Aguicierto

Publica un fragmento filo sófico de Murra Butler so-bre la vida de la naciones; bre la vida de la naciones; el elogio de u perro que defendió a su am; el 'Valor de las sentenciasjudiciales'; "Minucias" firmdas por E. J. R.; "El famacéutico", poesía de Gustao Solano; pensamientos valos de céle-bres autores y dosonetos de Sor Juana Inés e la Cruz Todo el texto e digno de leerse atentament.

leerse atentament

Mundial

Revista semanal, Henos Aires, 80 páginas de lecturaselecta, con magnificas ilustracioss.
Se vende en la Liberia Trejos Hnos. Avenida Centr. Precio © 0.50 el número.

Servicio de amio nes en Guacalupe

Con motivo de a nueva tarifa de la Emresa del tranvía se ha fonado en Guadalupe un revoillo feno menal. La Municipidad no quiere reconocerle da Com-pañía derecho para que se eleve el precio de la pasa jes Otros vecinos atan de formar una empres de ca. miones entre esta ipital y aquella población pra com petir con el tranvía. a Com-priña del tranvía sera visto pañía del tranyla seja visto obligada, para armitar la situación, aseguir braudo la tarifa vieja mieras se llega a un acuerdo ere ella yel Ayuntamiento jadalu pano, pues la empra tiene en su mano llegado caso, según parece no es obligada a dar servicio espués de las seis de la tardy si to suspende se perjudicia los suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende se perjudicia los yellos de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis de la tardy si to suspende yellos de la seis

Próxima boda

El día 7 de los corrientes destinos los apreciables jó-venes don Miguel Chaverri y la distinguida y espiri-tual señorita Hermida Aguilar.

La ceremonia tendrá efecto en el templo de la Mer-ced pasando después los in-vitados a la residencia del señor don Moisés Aguilar, padre de la novia, en donde serán festejados con una suntuosa recepción.

«La Prensa» desea a los futuros contrayentes todo género de dichas en [su nueva vida

ALMACEN DE MUSICA

J. D. PAEZ y Co.

Música para Piano, Canto, Orquesta y Banda. ULTIMAS NOVEDA-DES

Instrumentos de Or questa y Banda. Mandolinas y Guitarras.

Todo LO MEJOR y a precios bajos

LA COMPETIDOR A COSTARRICENSE" TIENE SIEMPRE PARA

LA VENTA:
Toda CLASE DE ROPA
DE PUNTO

Sentido tallecimiento

Hoy en las primeras horas de la mañana y después de penosa enfermedad falleció

suspende se perjudición los Lea La Prensa; su vecinos. Ojala se aeglen estas cosas amigablacate. material le interesa

Extracto de tomate concentrado

En latas de un cuarto de libra

Almacen de Tomás Fernández

Apartado 614 -: | *******************

LABOR DE LOS CORRESPONS (LES)

El domingo 25 del corrien El domingo 25 del e rrien te Enero celebró nuestro amigo don José Gil Castellón su cumpleaños y con ese motivo fue muy visitado por sus numerosos amigos. En la tarde de ese día y en el patio de beneficio de don Losé Josenío Benavides con José Joaquín Benavides ce dido galantemente por este señor obsequió el amigo Gli a sus amistades unas sabro-sas melrochas preparadas por las señoritas María Solís⁶ Enriqueta y Estercita Her-nández, Amenizó el acto una magnifica orquesta dirigida por los artistas José Gonzápor los artistas José Gonza-lez y Ernesto Mondragón y y se balló durante un largo rato. Entre los concurrentes anotamos los siguientes nom.

anotamos los siguientes nombres.

M. Rosario Oviedo, Amada Ramírez, Joaquina Avendaño, María Rosa Alvarado, Estela Argüello, Jelia y Estela Hernández. Señoras, América Campos de Castellón, y Graciela de Campos. Señores: José Gil Castellón.

1860, Eduvillo Arce, Ilón, Eduvillo Arce, huel Salas, Oscar Solera, Miguel A. Ramos, Pepe Mesén, Juan Moudragón, Arturo Li-zano, Jesé Zúñiga, Carlos Arguedas, Fróspero Caste lión, José Leitón, José Sáenz, Carlos Villalobos y Recade: ro Arce

—El sábado 24 de los co-rrientes como lo habiamos anucilado se verificaron dos misas en sufragio del alma del que fue dos Arturo Mora les, una a las 6 ½ en la Parro quia y otra a las 8 hons en el Cementerlo. Hubo en am bos mucha concurrenta y tuvimos el gusto de ve por aquí a nuestro amigo de Ge-neral Volio. Renovamo a la familia de don Arturo ques tro pesar.

DUELO BLANCO

El domingo por la arde, fueron sepuitados los estos de uno de los niños denues tro amigo don Tucho 3oni ila a quien en unión e su Sra. Esposa, le presemmos nuestro pesar.

CORRESPONAL

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTIS

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

TELEFONO Nº 4

DE TODAS CLASES

Propietario. JUAN LUIS CAMPOS Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado

RECUERDE QUE TODA LA

ROPA

LA CONSIGUE DONDE

Pida Cigarrillos Astora

Delicios

ESPANOLA

EBANISTERIA V COLCHONERIA

a la Funeraria Campos Hermanos - San Io

Palabras de Arturo Brisbane

El profesor Kirkpatrick, nablando a los hombres de ciencia reunidos en Washing ton, afirma que la nación necesita una restricción en los matrimonios. Lo inquieta el que se pueda obtener una li cencia matrimonial con más rapidez que una licencia par a operar una máquina de combustión interna o vender tiene mucho que ver con el matrimonio y la regulación de las leyes matrimoniales.

Teóricamente todo esto coricamente todo esto oude ser cierto, pero en la práctica lo mejor que puede hacerse es promover el matrimonto y confiar en la sabiduría de la Naturaleza y del Padre Tiempo. No existe otra vida real fuera de la vida de la tamilla. No existe permanente felicidad para la mujer fuera de la posesión.

mujer fuera de la posesión de los hijos.

La raza humana ha progresado desde el canibalismo y desde el estado del hombre la las cayarras el la y desde el estado del nomore le las cavernas hasta ésta auestra gallarda imitación le civilización sobre el plan del viejo matrimonio. Probablemente perdurará por va-rias generaciones más.

La más importante noticia para la ciencia es ésta: El Sol ha recuperado su tempe ratura normal y nos está en viando el calor acostumbra do. Durante dos años, las perturbaciones en la superficie solar disminuyeron serla mente la provisión del calor.

Todo es ahora normal, aunque no creáls tal cosa en la cludad de New York, donde estas líneas se escridonde estas mess se escri-ben. Aquí sopla una ventisca e n tre los "desfiladeros" construídos por los hombres, y no funcionan ni los taxis ni los tranvías.

Un hombre de clencia dice a sus colegas que la mata de papa es mortal para las de papa es mortal para las de tabaco y tomate, con ambas de las cuales la patata está relacionada. La savia de la planta común de la papa mata a las dos otras plantas. El combate y la destruc. ción se extienden, como véluada el hombra pranlleso.

desde el hombre orgulloso colocado en la cima de la creación hasta abajo, hasta el gusano de la papa.

Los tabacaleros diceo ago cijados: "Habéis maitratado a nuestro tabaco; y ahora es vuestro patata altamente moral la que se encarga de

intensas como en el mundo que hemos dado en llamar del "pensamiento inteligen"

El "World" diarlo de la El "World" diario de la mañana de New York au mentará su precie desde dos a tres centavos. La razón, soficiente para ésto es que el papel bianco en que se imprime cuesta al año medio milión más de pesos que alcanza el producto de la venta bruta a dos centavos.

El público pagará tras con

El público pagará tres cen tavos por la clase de perió dico que le agrade, y no exi-girá que la entera carga del costo adicional descanse so-bre los hombres de negocio que se anuncian.

Calidad, y no precio, es lo que se pide. El "Cosmo politán Magazine" tenía una circulación de 250 000 ejem plares al precio de diez cen tavos cada uno, cuando nos

tavos cada uno, cuando nos otros negociamos su com pra a John BrisbaneWalker. Ahora tiene 1,400,000 ejemplares de circulación, a treinta y cinco ceutavos ca da uno. El dinero se ha in vertido en el mismo magazi. ne y los lectores pueden así apreciario.

La curiosidad de Año Nuevo más interesante para la mujer se anuncia del mo do siguiente: "Gemelos na cidos en diversas partes". Uno, Tomás Daniel, na

Uno, Tomas Daniel, na ció en 1924, y su hermano, James, en 1925, dos horas y cincuenta y cinco minutos después de su hermano ma-

Heaquí un nuevo plan pa ra enseñar a los niños como desarrollarse. Se trata de un plan de "caballería" para en señar a los niños caballerosi dad y guiarlos fuera del camino del mal.

Presumiblemente el plan

es bueno, pero es posible exagerar los planes y pro-pósitos para demostrar a los

oiños como se actúa y piensa Necesitan algún tiempo para pensar rectamente en su modo. El pensamiento que realiza el niño por su

Junta Progresista del Barrio Keith

Ayer noche se reunieron citado barrio, casa que se los miembros que integran esta Junta, para dilucidar algunos asuntos de impor Estos dos puntos serán resueltos muy pronto, si es que cada día va tomando mayores proporciones.

Uno de los asuntos que deseau resolver los señores tes dado el auge que este

desean resolver los señores tes dado el auge que este de la Junta, es la extención nuevo Barrio ya adquiriendo del servicio policiaco en el día tras día.

En el templo de La Merced

Esta mañana a las 7 horas concurrieron muchas relacio se celebró una misa de Sepnes de la distinguida familia Valverde y Carranza a quiera de la señora doña Enma de Valverde, a cuyo acto sentido pésame.

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta las siguientes obras de la colección HOGAR

La Castellana de Sheustone ... Cl. 3-50
Mi primo Gerardo ... 3-50
El azar y el amor ... 3-50
El veraneo de Guillermina ... 3-50
Hemos recibido un buen surtido de ARTICULOS JAPONESES: sombras para lur, costureros, alfleteros, joyeros, etc.

USE EN SU CASA LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN "LA INDIA"

Eduardo L. Fernández Apartado 1064 - Teléfono 378

La Morera TIENDA al Jado Sur de la Botica Oriental-S. José

GRAN REALIZACION

driles, frazadas y todo artículo en general, hasta las se y crespones, a PRECIOS DE QUEMA PORFIRIO MORERA

Marítimas

45 zarpó para New York, vía Habana el vapor inglés via Habana el vapor ingies «Toloa»; pasajeros: Arthur Goldschmidt; carga para New York 1709 plezas de balsa, 574 huacales de piñas, 30 sacos de cacao en grano, 8 piezas cilindros vacios, 4 cajas materiales de breques de aire, 1 caja partes de maquinaria, 1 paquete oro en barras y 36825 racimos de bananos. Para Londres 2976 sacos de caté. Para Bremen 3124 sacos de caté. Para

cuenta y con un libre albel drío, es el que tiene verda-dera importancia.

Newton, siendo niño, era considerado como de cortas luces, y sin embargo ya pensaba en la ley de la gra-vitación Napoleón, llamado el niño arisco en la escuela militar, estaba pensando en planes que fueron más tar de la sorpresa de sus maes-

Dejar a los niños solos, a lo menos, parte del tiempo.

Limón, 3.—Ayer a las 17 Hamburgo 106 sacos de ca-45 zarpó para New York, sé y para Habana 15 tortugas

> Puntarenas 3.—Ayer a las 19.30 hs. zarpó para San Juan del Sur e intermedios hasta San Francisco Cal., el hasta San Francisco Cal., el vapor estadounidense "San Juan". Pasajeros para San Juan del Sur: J. Naujokath. para Corinto Félix Schober, H. Hermann, Enrique Vargas, Margarita de Vargas, María T., Julieta y Carlos Vargas, G. Reyna Vargas, Lucunía de Reyna, Manuela Tellez, H. Vargas, G. W. M. Lefrank y Dalia Vargas, Para Amapala: Guillermo Valra Amapala: Guillermo Valverde G., para la Libertad: Adela Calderón, José Joaquín Peralta, Mariano Tovar y para Mazattan A. Vladovich y Elisa Boav. Ana, y para Mansanillo María L Rivera e hijo.

Lea "La Prensa" de mañana

Gran Cafe EURIPA

Refresqueria -- Restaurant -- Reposteria Siempre lo mejor— Cenas suculentas— Comida a toda hora—Gran variedad de confites italianos - Precios equitativos

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña



Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

ROMULO ARTAVIA 50 VARAS AL MORT. DE EL COMETA Gran surtido de mercaderías de todas clases. Cajas de hierro para caudales MARVIN en abonos. Los famosos sombreros de pita ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso de bagaces. Precios sin comnetencia. Maria Commence of the Commence

ENTA DE LIBROS Las fiestas cívicas

En la Dirección de "La Prensa"

7ª: Avenida Este, Nª. 344, CASA FALCO

TOAQUIN DICENTA

Teléfono 71 - Apartado P. - San José, Costa Rica

JONQUIN DICENTA

A § 5.00 el tomo empastado

Los bárbaros, nove.a

Lis esmeraldas : El pasaporte amarillo : Página rota : Caballería
maleante : El hampón, novelas

Por Bretaña, crónicas

Tinta negra, crónicas

Crónicas vanantes

Crónicas y cuentos Sobrevivirse, drama en tres actos ! un prólogo

s r ías, cuentos y crónicas, o 75 José, artículos, o 40 José, artículos, o.40 PIERRE DE COULEVAIN

A UN COLON EL TOMO

C. de Hume. Parábolas, Guyau. Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós. El respiandor del ocaso, Fco. Soler. Cuentos de amory de tragedia, Vi-cente Sáenz.

cente Sáenz.

Il mundo nuevo, Luisa Michel.

El geno de las religiones, Edgar
Quinet.

Poiccomía, poesías, Adolfo Esquivel
de la Guardía.

de la Gaardia.

Nicolat y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland.

Los veneaos de la inteligencia. La escueia en la lucha antalcohólica, C. (tichet y V. Delino.

La impiedad triunfante, L. Ferri.

La Clencia de las Religiones, 2 tomos Emilio Barrouf.

La unica salvación, P. J. Proudhon.

De frente al ateismo, L. Arreat.

La Ciencia y la Conciencia, C. Vacherot.

La Ciencia y la Conciencia, C. Va-cherot. Ciencia y Materialismo, C. Letorneau. La vida sencilla, C. Wagner. El laud en el valle, poesías, ilustrado, Humberto Fierro. Antología de escritores jévenes argen-

pastic
Common de las máscaras, novela
COBRAS DE JOSE S. ALVAREZ
a e 2.50 el tomo
Cuentos de Fray Mocho
Salero criollo
Mem. Tias de un vigilante
Chentos, a 40 céntimos ej.

OBRAS DE RAMÓN GOMEZ E LA SERNA, a († 3.00 el tomo

DE LA SERNA, a († 3.00 e El circo El chalet de las rosas, novela

La malicia de las acacias
OBRAS DE P. MARGUERITTE
A & 3.00 el tomo
Mi grande
Li fuerza de las cosas

An grande
La fuera de las cosas
OBRAS DE CABRIEL ALOMAR
A \$\frac{2}{3}\times 0 \text{et al.}
La guerra a través de un alma
Verba, prologo de Azofin
OBRAS DE MAXIMO GORKI
a \$\frac{2}{3}\times 0 \text{et al.}
to et ten

Los tres
Los caídos
Los vagabundos
La angueta
En la estepa
Escritos inolósôficos y sociales, rústica, \$\frac{2}{3}\times 5

Cuentos de Italia, rústica, \$\frac{2}{3}\times 6

Cu

BIBLIOTECA POETICA

BIBLIOTECA POETICA
(Las mejores poesías líricas de los mejores poetas)

Obras de los siguientes autores;
Carducci Novalis ; Skelley; Dante Balmont: Wordsworth; Goethe: Ma; ragali ; Carrasquila-Mallarino ; Pascoaes: Victor Hugo ; Horacio ; Sha
keppeare ; Musset ; Edgar Poe.

A & 0:75 EL TOMO

Respeare: Musset: Edgar Poe.

A & 0.75 EL TOMO

El socialismo, J. Jaurés
De los jesuitas, J. Michelet,
Temas varios, Eduardo Benot.
Las clases jornaleras, Feo. Pi y
Margall.
Critica del cristianismo, F. Laurent.
El utilitarismò, Stuart Mill.
La propiedad, P. J. Froudhon.
Los amantes de Teruel, drama, J. EHattzenbusch.
Historia de mi vida, novela, Antón
Chejov.
La Sala número seis, novelas, Antón
Chejov.
La Guerra, Octavio Mirbeau.
En Siberia, Wiadimiro Korolenko,
A 0.50 EL 10M0

En Siberia, Wiadimiro Korolenko,
A 0.50 EL 10M0

Tode la marinana, poesías, Rafael
Cardona.
Frosas, José A. Silva.
Cuentos grises, Carlos Gagini.
Anto ogla de la versificación rítmica,
Pedro Henríquez Ureña.
La jaula, cuadro dramático, Luciano
Descaves.
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas
de selecta lectura.
Las rosas de Engaddi, poesías, Rafael Arévalo Martinez.
Pequeño ideario, Angel Ganivet.
Lecturas de Rodó.
Niñerías, Alberto Masferrer
La casa de las ideas, Rubén Darío,
Las chras y los días, Eugenio D'Ors.

A ¢ 040 EL TOMO

Las obras y los días, Eugenio D'Ors. Poesías, Edmundo Montagoé. Crainquebille, relato edificante, Ana-tole France. Aguafuettes del Zoológico, Clemente Onelli:

A © 0.30 EL TOMO
La nueva Rusia creada por los Soviets, C Nicolsky
La escuela altruista, Anselmo Lo-

La nueva Rusia creada por los Sotiens, Conicolsky
La escuela altruista, Anselmo Lorenzo, en Archino, e

Antologia hispano-americana, Nicariagua,
Malos vecinos, Georges Clemenceau.
El patio azul, Santiago Rusiñol.
De sobremesa, Jacinto Benavete
Bronces de antaño, teatro, duardon
Calsamiglia.
El iardin de Epicuro, Anatole France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta.
Artículos, Eca de Queiroz.
Evangélicas, Aimafuerte.
Las guarias del crepásculo, N. Pacheco.
El alma de la escuela, Luis de Zulueta

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

TALLER DE ENCUADERNACION

ALBERTO BARRANTES

Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.

Falco, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este Nº 344, Teléfono 71, Apartado «P» SAN JOSE—COSTA RICA

del Paraiso terminan hoy

ellos.

Muclas diversiones han pueblos de la república
habido en las que el pueblo. También en Esparta se
ha pouldo dar expansión al encuentran en el último día
espíritu. Los toros, según se
de festejos cívicos, a donde
nos ha informado, han deja se ha gozado de lo lindo.

Desde el lunes pasado es do mal heridos a muchos tán de fiesta en Paraíso de de los que entran en la placartago.

Tres días había la Muni do, todo por el exceso de Tres días había la Muni do, todo por el exceso de cipalidad acordado celebrar licores ingeridos. Estas son y ya hoy es el último de las fiestas del guaro y to de la cultura, en todos los

del Congreso

El Ejecutivo ha comprado un automóvil para servicio del señor Presidente del Con TRIBUIR "LA

Este auto del modelo 1925 Este auto del modelo 1925 y marca Studebaker, lo ten drá a su disposición el señor Vollo para cuando sea eccesario prolongar las se sesiones de la Cámara sin que tenga necesidad de precomo lo hacía anteriormente.

Antes que se acabe el Mundo

Onelli
Algunas páginas, Remy Gourmont.
Meditaciones, Manuel Medina Betancourt
El sexto matrimonio de Barba Azul,
Henri de Regnier.
Sus mejores cuentos, Antonio Monteavaro.
Lineas, Andrés Terzaga.

De el Mundo
Ya no es un secreto para
nadie la noticia que han putlicado los periódicos de
que algunos predicadores
evangelistas, en algunas poevangelistas, en algunas po-blaciones de los Estados Unidos, se encargan de predecir la destrucción de nuestro planeta, hecho que ocurrirá, según ellos, el 6 de febrero en curso. Lo que sí es un secreto para muchos y ue conviene que sepan ya, es que las suculentas cenas, refrescos v demás artículos de repostería que vende el Gran Café Europa de Roque Fuscaldo no tienen rival. Ya lo saben pues las personas de buen gusto, que antes que se acabe el mundo, o después con mucha mayor despues con mucha mayor razón, si la predicción falla-ra, que deben concurrir a aquel lugar para que prue-ben lo que es bueno.

El Cambio

STATE OF THE PARTY
Hoy a las 15 horas
New York 400 1/2
Londres 383 1/4
Paris 109 1/2
España 287 1/2
Italia 84 -
Sulza 387
Bélgica 104 —
Amsterdam oro a. 40 374
Dólares sobre
Belrin 400 1/4
más I Olo

Suscribase a La Prensa

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta em-

El automóvil Ila Administradopara el Presidente ra de Correos de Heredia

PRENSA"

A nuestras oficinas ha llegado hoy el señor Agente de este periódico y nos ha dado la queja de que ayer, martes, por el simple motivo de que de la tarde o por no ocupar el autómovil de ninguno de los secretarios de Estado mos el paquete envuelto en el número que le enviamos a dicho Agente, el cual iba con el nombre de él. Pero como nos ha dicho el señor Agente que ya la Administradora sabe que La Prensa siempre la ha distribuido el correo, y más que ya iba rotulada para cada suscritor, no quiso reci-

birla. ¿Será que el señor Director General de Correos ha prohibido la distribución de periódicos? Si es así, está bien, pero según nos dice el señor que nos expone la queia, el correo distribuye "La Noticia" y "La Nueva Prensa". Pues creemos que se deba partir por parejo, y esperamos que no se vuelva a repetir.

El regreso de la comisión que fue proca. a Nicova

Posiblemente mañana lle guen a esta scapital, de re greso de Nicoya, la Comi sión oficial que fue a los fes tejos del Centenario de tejos del Centenario de aquella región. Estre ellos regresará el

señor Secretario de Fomen

Fonseca Zúñiga también re gresará con esta Comisión

Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y repostería, — Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos. FRENTE AL

TEATRO AMERICA •D•D•D•D•D•D•D•D•D•D•D•

TOROS Y TOREROS

Sobre un reto

La corrida de caridad

El público se sorpren- pre una competencia. dió ayer al enterarse por programa.

ese rago. Es posible que nunca altan.

Almanseño nos hizo lo queodos tendrán ocasión e competir, puesto que caa corrida con más para esa corrida extraor de unnatador, es siem dinaria.

Almanseño tiene la inalgunos periódicos de que tención de dar aquí una Litri retaba al Almanse-no para una corrida de los niños pobres, tan competencia, que tenía pronto como terminen que ser precisamente par las corridas que tiene ra el domingo próximo, cuando ese día tiene que ser una corrida en que ser una corrida en que celebrar Almanseño la nadie cobre un centavo: corrida de su beneficio y ni toreros, ni empresa, hace dos semanas que ni ganadero, ni la músitiene confeccionado el ca, ni los empleados, a fin 7de que todo el dinero que Comciendo a Litri sos entre en la taquilla sea pechanos que él es quien para socorrer a los niños menos parte ha tenido pobres de San José, de-en la trpe inspiración de mostrando prácticamente su afectuosa simpatía y los inpiradores sean los su gratitud por este pue-"buens amigos" que blo que tan grandes ova: ciones le ha prodigado. Y como las corridas

observer anoche que han de caridad son el mayor alternão con él todos orgullo del corazón gelos qu aquí actúan de neroso de los toreros, tematadres, y tendrán que nemos la seguridad de alterne de nuevo, con ue no faltará el concur ue no faltará el concur

(uatemala v El Salvador

Cozanza recíproca de dos países

Guamala, 2 de Febrero
—La ecretaría Política
Centronerica cuya facial
turbulcia despertará más entendido a la acción eficiente del Encergado de Negocios de El Saivador, honorabie Dr Florentino Lanza,
puen la venir a regular una
guen da venir a regular una
zar las buenas relaciones inmutua adeocia para el po
sittyo unestar de estos pue

nutua adencia para el positivo inestar de estos pue como corolario la paz de ambos Estados. Tema oblibiertar de esperanza e nidalgi se inician enel leja no hoonte de patria que ambie y facil conque se lletornará mente lluminada de Jén Morazán.

El Sador y Guatemala se han fuido en el crisol de la cristalizado en hermosa verdad la confianza recí Los políticos sectarios esternacionales que han traído como corolario la paz de ambos Estados. Tema obli-

La trevista efectuada últan de duelo y ya pueden dormir tranquilos sobre la mandalos Quiñones Moli na y al. Oreliana es co

alta luz

En Barrio Keit, a cien ras al Sur, del "Polcur" hay un arco

Turno en Cinco Esquinas

te, quien tiene en su oficinal voltai que permanece de resolución y para los apags desde hace alcuales es preciso que el este gunasoches.

El cindario se queja, Fonseca Zuñiga también re con ran, de que se le resolución y para los apags desde hace alcuales es preciso que el este gunasoches.

El cindario se queja, con ran, de que se le resolución y amigas del resolución y para los voltai que permanece con ran de que se le resolución y para los voltai que permanece con con ran de que se le resolución y para los voltai que permanece con con con control de resolución y para los apags desde hace alcuales es preciso que el este gunasoches. Elcindario se que ja, con rin, de que se le progreso.

Todo hace esperar que sea una gran fiesta muy lucida.

a Piedra del Canal

AUGUSTO TREJOS y etc. Cía.
Frente al Banco Anglo
an surtido de retoj: a suizos. — Relojes despertadores,
de ed y de bolsillo. Joyería alemana. Artículos para
regde matrimonio. Precios al alcance de todo el mundo.

Susibasa Ut, a LA PRENSA